

Jahresbericht 2001, 15. Dezember 2001

Projekt

Indikatoren zu ausgewählten kantonalen Energiemassnahmen

Autor und Koautoren	Sven Frauenfelder
beauftragte Institution	
Adresse	Schwalbenweg 57, 8501 Frauenfeld
Telefon, E-mail, Internetadresse	052 728 95 25/ frauenfelder@linder-kom.ch
BFE Projekt-/Vertrag-Nummer	42798/82727
Dauer des Projekts (von – bis)	September 2001 – März 2002

ZUSAMMENFASSUNG

Die Indikatoren für ausgewählte kantonale Energigemassnahmen werden gemäss dem im Jahre 1997 ausgearbeiteten Grundlagenbericht zum dritten Mal ausgewertet. Die im 2-Jahres-Turnus erhobenen Daten für die Indikatoren liegen nun auch für das Jahr 2000 vor. Damit sind Entwicklungen seit 1996 je Kanton ablesbar.

Das Indikatorenset wird mit einer Auswertung zu den Minergie-zertifizierten Flächen ausgeweitet.

Die Datenerhebung (Umfrage Kantone, Auswertung Statistiken) ist abgeschlossen. Ein Entwurfsexemplar ist an die Kantone zur Stellungnahme gegangen. Der Schlussbericht wird im Februar 2002 erstellt.

Projektziele

Das Projekt wird mit der Erhebung und Auswertung der Daten für das Jahr 2000 weitergeführt. Mit dieser dritten Datenauswertung (nach 1996 und 1998) können bereits gewisse Entwicklungen erfasst und besser interpretiert werden. Die Auswertung ist auch eine Dienstleistung für die Kantone und unterstützt deren Bestrebungen für vermehrte Erfolgskontrollen.

Durchgeführte Arbeiten und erreichte Ergebnisse

Überprüfung und Erweiterung des Indikatorensets (neu Minergie-Flächen nach Kantonen)

Anpassung der Datenbank

Datenerhebung bei den kantonalen Energiefachstellen und Auswertung von Statistiken.

Berechnung, Darstellung und Interpretation der Indikatoren

Erstellen eines Zwischenberichtes als Vernehmlassungsexemplar zuhanden der kantonalen Energiefachstellen.

Nationale Zusammenarbeit

Daten für das Projekt „Indikatoren Nachhaltigkeit, Herr T. Schneider, Basler und Partner, zur Verfügung gestellt.

Internationale Zusammenarbeit

Bewertung 2001 und Ausblick 2002

Im Februar 2002 wird der Schlussbericht zuhanden der Arbeitsgruppe Erfolgskontrolle erstellt. Für eine nächste Auswertung sind einzelne Output-Indikatoren zu überprüfen. Die jetzige Erhebung der Daten zu den Informations- und Weiterbildungsaktivitäten der Kantone führt zu schwer interpretierbaren Ergebnissen.

Referenzen